

MIENTRAS LOS CEREALISTAS DE ESPAÑA...
 ... y los mineros asturianos, y los pescadores gallegos, y los naranjeros y patateros de Levante, y los productores todos de Andalucía elevan el clamor de sus justísimas protestas, apoyados por centenares de miles de obreros sin trabajo.
 ... los «padres de la patria» desgranar la lírica cursi de sus huecos discursos para arreglar cuestiones partidistas o aprobar leyes que rechaza la conciencia de la mayoría del pueblo que no es precisamente la mayoría de la Cámara!



ACCION

DIARIO DE TERUEL Y SU PROVINCIA

Viernes 26 Mayo 1933

Apartado 15.—Teléfono 169.—NÚM. 157

AÑO II.—Redacción y Administración: Tamprado, 11

No ha sido firmada aún por el Presidente de la República la Ley de Congregaciones Religiosas

TEMAS DEL DIA

PARA NUESTROS HIJOS, ESCUELAS CATOLICAS!

Hay que decir claramente a los padres lo que significa la Ley de Congregaciones religiosas.
 El Estado ateo que nos rige, se ha propuesto quedarse con el alma de los niños y a eso tienden todos sus esfuerzos. El pretexto de la cultura no pasa de pretexto. El fin es otro; formar a los niños a imagen y semejanza de los ateos que dominan. El respeto a la conciencia del niño es la hoja de parra con que se disimulan las perversas intenciones de los enemigos de Cristo, que intentan acallar los gritos de su conciencia con el conocido argumento del mal de muchos.
 Se quieren apoderar del alma del niño, arrebatando a los padres el derecho que les ha concedido la naturaleza. Les dejan el cuerpo para que le den de comer pero del alma disponen ellos, y quieren disponer tan a su antojo, que van preparando el terreno para impedir que nadie pueda disputársela siquiera. A ello va encaminada toda la legislación escolar y a ello van dirigidas muchas disposiciones de las contenidas en la tiránica Ley de Congregaciones.
 Los padres deben convencerse de que no se busca otra cosa, ni se pretende otra cosa que arrancar a Dios del alma del niño, y como él no consentiría que tal crimen se perpetrara, porque sería capaz de defenderle a dentelladas, si de otro modo no podía, le quieren quitar el niño solapadamente, de modo que no se engendren en su corazón de padre temores ni sospechas. Le dejan la bestia para que se tome el trabajo de darle de comer; pero le arrebatan el ángel, para convertirlo en demonio por medio de la ignorancia religiosa cuando menos.
 Padre y madre de ese niño, ¿es que vosotros habéis engendrado solamente la parte animal? ¿Por qué se os arrebató el alma de vuestro hijo?
 El padre y la madre católicos que no se preocupan de la educación moral y religiosa de sus hijos, no merecerán ser padres. ¿Les entregarán para educarlos a un maestro socialista, comunista o anarquista?
 A eso equivale el cruzarse de brazos, cuando el Estado le arrebató a sus hijos, para educarlos como a él le plazca. A ningún maestro se persigue por comunista, ni por socialista, ni por anarquista; en cambio se les persigue por católicos. Esta es la prueba de lo que se pretende. No se permite enseñar a los religiosos, y se pretende que no enseñen ni con título los sacerdotes. En Francia decían hasta periódicos extremistas, con ocasión de un reciente Congreso, «que los niños de Francia estaban en manos de locos», aludiendo a los 60.000 maestros socialistas y 15.000 comunistas de la vecina República, ¿quieren también poner los padres católicos españoles a sus hijos en manos porcidas?
 Es hora de que se piense esto muy en serio y de que se sacuda la apatía. Los padres podrán hacer lo que quieran de ellos mismos. Para ellos es el mal. Pero cometen un crimen horrendo si no defienden a sus hijos de los males que les amenazan, de los que pueden acarrearles su desgracia temporal y eterna. La cuenta que han de dar a Dios es grande, si abandonan ese deber imprescindible que les ha impuesto de educar a sus hijos cristianamente.
 Está aprobada la Ley. En primero de Octubre cesará la enseñanza de los religiosos, si Dios no lo impide. Toda la niñez quedará en manos del Estado ateo. ¿Vamos a permitir eso?
 Los católicos no hemos de levantarnos en armas para impedirlo. Pero tenemos un arma más poderosa que cuantas se forjan en las fábricas: el sacrificio. A él debemos acudir para alejar de la niñez el enorme peligro que la amenaza. ¿Cómo?
 Levantando cuantas escuelas sean necesarias, para que reciba educación católica todo niño, cuyo padre la quiera. Si el Estado gasta millones en «des cristianizar» a la sociedad, gastemos nosotros mucho más en impedir la des cristianización. El alma sólo es de Dios.
 Los católicos no debemos descansar hasta que esa ley de tiranía desaparezca; pero ahora mientras subsista, debemos defender a nuestros hijos de los males que sobre ellos se ciernen.
 Escuelas, cientos, miles de escuelas católicas para los hijos de los católicos; pero pronto. En este verano debemos prepararlas. Es una necesidad que no admite espera. Cuando tengan los niños escuelas donde librarse de la des cristianización, ya pensaremos en exigir el reparto proporcional, para que los socialistas y comunistas peguen sus escuelas y nosotros las nuestras. Cada cual las suyas.
 Pero ahora hay que pensar en escuelas y en maestros. Escuelas con maestros católicos para los niños que la quieran. A las del Estado ateo que vayan los que lo deseen.

RADIOGRAMAS

Labor constructiva

Ante nuestro DÍA DE LA PRENSA hemos quedado en... trabajar.
 Es lo que nos corresponde como católicos «conscientes».
 Primero levantar el corazón a Dios y pedir su auxilio. «Oración.»
 Inmediatamente manos a la obra. «Trabajo.»
 ORA ET LABORA.
 No hay otra fórmula de actividad cristiana.
 Pero el trabajo puede ser muy diverso.
 Trabajo es derribar, y trabajo es construir.
 Lo primero es labor negativa y positivo lo segundo.
 AHORA DEBEMOS CONSTRUIR.
 Para derribar basta una piqueta.
 Para construir son necesarios estudios, planos, presupuestos, materiales, técnica.
 Pero ¡qué distintos los efectos!
 Nuestra labor—que debe comenzar ya—ante el DÍA DE LA PRENSA debe ser eminentemente constructiva.
 Donde no llegue el periódico católico, llevadlo.
 «Que se suscriban» los que no estaban suscritos. «Que lo compren» los que no lo compraban. «Que lo tengan a la venta» los que no lo tenían.
 Donde el periódico católico no exista, creadlo.
 Donde sea débil, robustecadlo.
 Todo esto es «labor constructiva».
Ildefonso Montero
 Director de «Ora et Labora»
 Toledo, 20-V-933.

En ruta hacia Tierra Santa

Lo que sorprende al volver a Francia después de algún tiempo es advertir enseguida cómo se pone de manifiesto la contradicción entre los hechos y las palabras en punto a religión y laicismo. Mientras por un lado suena el vocerío de prensa, magisterio y política, en porción todavía considerable, cantando al pulmón lleno las excelencias del anticlericalismo, andan por otro el sentir y hacer del pueblo.
 Una comprobación reciente. El día 5 del mes entráramos en Marsella los cruzados de España y durante el paseo por el Prado, la Cañabiera y por las calles de la ciudad vieja tuvimos ocasión de presentar tres entierros. En todos el comovedor aparato de la liturgia cristiana, la parroquia presidiendo con Cruz alzada la fúnebre conducción. Y cuenta que cada sepelio por la calidad del barrio al cual correspondía; aristocracia, clase media pueblo podía asignarse categoría de exponente de opinión en un país sin oficialidad de culto, más persuadido ya de que sobre la parcialidad del sectarismo alienta arrolladora y triunfante la profesión de una fe, alma de una nación.
 El hecho se ha evidenciado con ejemplar notoriedad durante los días de nuestro pasaje a bordo del «Champollion». Más de 600 personas navegábamos en el paquebote francés, contando en la cifra la tripulación y los viajeros. Desde el primer momento el comandante puso a disposición de los peregrinos de Francia, Bélgica, Holanda y España los mejores salones del barco, para que en ellos se celebrara la misa y los ejercicios piadosos que por la tarde se practicaban. Hizo más. El domingo día 6 hubo misa solemne sobre cubierta que dijo un sacerdote español y el comandante, algunos militares y varios soldados senegaleses asistieron devotamente al Santo Sacrificio. Este ambiente de libertad éstas facilidades para el desenvolvimiento de la vida espiritual, ponen más de relieve el contraste en los intérpretes y servidores autorizados del régimen republicano en nuestro país.
 ¡Con cuánta pena la recordaba oyendo esta mañana el himno eucarístico conque en alta mar hemos saludado el venir del día! Aquí puede vocearse la realeza de Cristo y la del Papa sin que nadie rasgue escandalizado las vestiduras ni se impongan sanciones pecuniarias.
 Con discreto silencio escuchaban nuestro canto judíos que expulsados de Alemania marchan con rumbo a Palestina en busca de tranquilidad al abrigo del hogar nacional. En todas las manifestaciones de esta singular convivencia sobre la casa flotante del barco, se advierte un profundo respeto al sentimiento religioso, no sólo como signo de cultura sino como persuasión de la necesidad cada día más patente de dar a la vida un sentido espiritualista.
 Hasta los propios semitas, lo he oído de sus labios, condenan el tono de ateísmo que el Parlamento ha puesto en la carta constitucional.

El principio del fin de la obstrucción

Preparando el armisticio parlamentario
 Madrid.—Esta tarde se reunieron en una de las secciones del Congreso los señores De los Ríos, Martínez Barrios, Maura y Bujeda.
 Poco después, Martínez Barrios conferenció con el presidente de la Cámara, señor Besteiro.
 Por su parte, el Gobierno en pleno se reunió también en el salón de ministros durante un cuarto de hora, al cabo del cual salieron los señores Azaña y Giral.
 El primero se trasladó al despacho del señor Besteiro, de donde salió al poco rato el señor Martínez Barrios.
 Este dijo que el señor Soriano por los federales haría una pregunta al Gobierno.
 Después el señor Martínez Barrios se reunió con los señores Maura y Soriano, y al terminar esta reunión, el señor Soriano conferenció con varios diputados federales y al terminar esta reunión el señor Valle dijo a los periodistas que el señor Soriano iba a preguntar en el Parlamento sobre la tregua ofrecida por el señor Azaña y que de la respuesta que éste diese dependería todo.
Reunión de la minoría radical socialista
 Madrid.—Esta tarde se reunió la minoría del partido radical socialista, la cual acordó votar el dictamen de la proposición de Ley sobre desahucio de fincas rústicas por falta de pago.
 En dicha reunión se acordó también aplazar el banquete que había de ofrecerse al ministro de Justicia y a los miembros de la Comisión de Justicia, por ausencia de varios diputados.
La causa por los sucesos de Agosto
 Madrid.—Mañana o pasado la Sala Sexta del Tribunal Supremo firmará los autos de denegación o admisión de pruebas para el juicio oral por el sumario incoado por los sucesos de Agosto último, cuya causa se verá seguramente los días 15 al 20 de Junio próximo en el Palacio de Justicia.
Azaña y Besteiro conferencian
 Madrid.—Esta tarde al llegar el señor Azaña al Congreso conferenció durante un buen rato con el señor Besteiro.
 Después pasó al despacho del presidente de la Cámara el ministro de Marina señor Giral.
 Al salir le preguntaron los periodistas sobre el objeto de esta conferencia a lo cual contestó el señor Giral que había tratado sobre la proposición de Ley de despidos en la Trasatlántica.
Maura dice que continuará la obstrucción
 Madrid.—Como se hicieron comentarios en los pasillos de la Cámara por un grupo de diputados acerca de la obstrucción, se acercó a ellos el señor Maura y les dijo: —Por lo que afecta a los radicales y conservadores-republicanos, la obstrucción continuará.
Una comida primaveral
 Madrid.—El ministro de Instrucción pública habló en los pasillos de la Cámara con los señores Martínez Barrios y Franchy Roca y como estos le dijeran que se había comentado mucho que hubiesen comido juntos los tres ministros socialistas el señor De los Ríos contestó que había sido una comida solamente primaveral.
 Como los periodistas le indicaran al ministro de Instrucción pública si había leído el artículo publicado en «El Socialista» titulado «Trueno gordo», éste le dijo que no.
 Insistieron los reporteros en sus apreciaciones manifestándole que el contenido de este artículo dejaba entrever posibles acontecimientos políticos y posibles vacaciones parlamentarias hasta Octubre, pero el señor De los Ríos eludió la respuesta.
 Los periodistas interrogaron al señor Largo Caballero con el mismo objeto y éste eludió la respuesta.
 Después se le acercó al señor Largo Caballero el ministro de Instrucción pública y éste le dijo que había intrigado mucho la comida en cuestión y pidió a los periodistas que no hiciesen comentarios no se fuera a estropear.

Consejo de ministros en Palacio

Azaña expone al Jefe del Estado la situación política
 Madrid.—A las dos de la tarde terminó el Consejo celebrado en Palacio.
 A la salida, el señor Azaña manifestó que había puesto a la firma del Presidente de la República varios decretos referentes a distintos departamentos.
 Añadió que había dado cuenta también al Jefe del Estado de la posibilidad de extender el Crédito Agrícola al protectorado de Marruecos, y que también le había expuesto la situación política y parlamentaria.
 Preguntado el señor Azaña por los periodistas si el señor Alcalá Zamora había firmado la Ley de Congregaciones Religiosas, les contestó que presentaría no era incumbencia del Consejo sino de la mesa de las Cortes, y que una vez firmada, tendría que ser devuelta al Gobierno para su aplicación.

Carta de Roma

Página romántica

Todos recordareis, lectores de España, elogios admirables, consagrados a Venecia, en libros o periódicos cuyas hojas el tiempo patina de prestigiosa amarillez.
 Aquella prosa situada en las almas afanes viajeros. Los espíritus mozos codiciaron unas horas románticas bajo la noche veneciana, cuando la luna deja sobre el canal un camino de plata, los farolillos de las góndolas remedan estrellas caídas en las aguas, perfuman de emoción los corazones, las músicas y los cánticos de las serenatas, cortan las sombras como puñales los típicos gritos de los remeros al doblar cada esquina, los palacios vestutos, reverdecido una memoria o regalando una leyenda, simulan, en las sombras, fantasmas agujereados por luces bermejas, más allá del mármol lubricado, que limita las aguas, cantos marineros, estrofas, susurros de violines y de

cifras... Todo se antoja azul; cielo canales, atmósfera... Y, sobre los vistosos almohadones de las góndolas, parejas de enamorados que recitan muy quedo sus primeras plegarias... El puente de los Suspiros, cuyo portón medroso resucita el recuerdo de trágicas jornadas; el puente de la Palla, mole alba de mármol que nos distancia del mar...
 Venecia, cuando besa el sol las cinco cúpulas rufas de San Marcos, las torres de sus templos prodigiosos, las próceres mansiones donde la riqueza; el arte y el poderío convirtieron en maravillas las piedras y los mármoles, es un espectáculo imparable.
 Cada suntuoso albergue, que nos deslumbraba con los primores de sus crestas, de sus columnas, de sus balaustradas, de sus vidrieras, de su pétreo encaje, recita capítulos de la crónica que antaño escribieron con su arrojo o su valimiento los Dogas, los Foscaris, los Tiepolos, los Candianos o aquel Enrique Dándalo, conquistador de Constantinopla, que hizo de gran parte del archiduque griego escenario de

su intrepidez, de bravura y de sus triunfos.
 El arribo de acaudalados negociantes y mercaderes no usurpó la devoción al arte. Venecia rinde siempre culto a la belleza, perfumando su ambiente con su hábito romántico.
 El progreso debe plegar respetuosamente sus alas ante los póstigos de los museos que reclutaron los aciertos más cimeros de otras horas. Hay unos pocos recintos donde no deben penetrar la modernidad. Tienen algo de templo que el decoro, la cultura, la espiritual elegancia, vedan profanar.
 Una de estas contadas urbes es Venecia. Si alguien pretende amenazar el prestigio de su vetustez, mudando usos e incorporando a su vivir costumbres nuevas, fracasa, aún cuando fuere el dictador más respetado.
 Así acaba de acontecer a Mussolini. Su anhelo perenne de reformar llegó también, hace breves fechas, a Venecia, quería colocar motores en las góndolas. El silencio, el misterioso encanto de los nocturnos se agotaba.
 Ya el gondolero con sus prendas de gayos colores no deslizaría sobre los canales sus barquillas dóciles al mando del remo único, ya no escucharíamos sólo cantarés manereros, estrofas, serenatas, bajo la cúpula líricamente azul del cielo veneciano... El ruido hostil de los motores hubiera deshecho el embujo de las noches que aún cantan los poetas.
 Fracaso el intento. Los remeros organizaron una simpática manifestación de protesta en el gran Canal... Músicos, literatos, pintores, romeros del arte, acuden en su auxilio... Hasta las palomas de San Marcos parecían revolotear encojerizadas...
 Mussolini ha comprendido que su capricho no puede ni debe romper la romántica muralla de ensueños y de amores que detuvo por vez primera su designio...
Renato Salvi

J. Polo Benito

De la vida local y provincial

FICHAS TUROLENSES

- VILLARLUENGO -

Fueron testigos de las palabras de Juan Herrero, mosen Martín Aliaga y otros vecinos de Villarluego. Pocos años después, el 1522, un pastor llamado también Juan Herrero, como la inocente víctima, traía dos carneros a la villa, los cuales, habiéndose extraviado del camino, corrieron monte arriba hasta llegar cerca de una peña y se quedaron parados mirando a la cuspide, donde el pastor—seguimos el relato de la tradición—notó un resplandor, y acercándose, descubrió la efigie. El pastor la llevó a su casa, pero noticioso del suceso el vicario mosen Jaime Asensio, acompañado de mosen Martín Aliaga, que aun vivía, la llevaron a la iglesia del pueblo y la colocaron sobre el sagrario, de donde desapareció.

El citado pastor llevó al día siguiente su ganado a pastar por una loma de San Cristóbal, donde se repitió el prodigio, y entonces, dice la leyenda, que la escondió en su pecho, con intención de no decir nada a nadie, ni aun a su misma esposa, de lo que él consideraba su fortuna.

Al volver al pueblo le encontraron dos clérigos y le preguntaron por la imagen de la Virgen; por su turbación conocieron la llevaba consigo, por lo que, desde luego, la edificaron una ermita, que después, al correr del tiempo y por una serie de circunstancias fué convento de religiosas, llamadas del Monte Santo y de la Orden de San Francisco de Asís.

Hasta después de muerto, afirman los escritores que relatan este suceso, llevó el pastor Herrero en su pecho y como de relieve grabada la imagen de la Virgen. También era venerada en el mismo convento otra imagen de Nuestra Señora del Coro. (Faci: tomo I, página 390)

No hace muchos años existió en este pueblo una fábrica de pape con cuya industria se mantenían gran número de familias.

Entre los varones ilustres hijos de Villarluego figura el P. Valerio Piquer, nacido en el año 1583. Fué un sabio humanista y poeta, profesor distinguido y notable orador. A los veinte años ingresó en la Compañía de Jesús. Son escasos los datos biográficos del P. Valerio Piquer, únicamente se sabe que cultivó las bellas letras, distinguiéndose como poeta.

Don Andrés Uztarroz dice de este hijo de Villarluego:

«En la flora Cristiana,
la musa soberana
de Valerio Piquer, muestra lo grave,
lo ingenioso, devoto y lo suave;
que cantando de Pedro la amargura
del penitente llanto,
a nuestro dolor mueve su quebranto.
Las Musas todas nueve
le ofrecen su cristal que grato bebe.»

Tan eminente poeta murió en Zaragoza el día 7 de Enero de 1654.

H. S.

AQUI ESTAN LOS CAMIONES CHEVROLET

PRUEBAS Y RAZONES PARA ADQUIRIRLOS

- 1.º Nuevo tablero de instrumentos
- 2.º Regulador automático del calor
- 3.º Seleccionador antidetonante
- 4.º Caja de cambios especial
- 5.º Eje trasero más robusto
- 6.º Mayor superficie de frenaje
- 7.º Neumáticos mayores
- 8.º Bastidores fuertes y rígidos



Casa Central AUTO-SALÓN Sucursal
Avda. de la República, 25 TERUEL José María Morera BLASCO, 4
ALCAÑIZ

CALZADOS
A
5-6-7-8
y 9 ptas.
Marconell

Gran surtido de
ZAPATOS
EN LA
Clinica del Calzado

AL PRECIO DE 12 PTAS. PAR
MODELOS DE TEMPORADA

- Suscríbase usted a ACCION -

Ecos taurinos

«Como decíamos ayer», no teme mos a que se nos llame pasionistas o desentendidos en materia taurófila por seguir, una vez más, hablando del asunto plaza de Toros.

¿Y cómo vamos a temer, si cuando así pudo ocurrir, no lo sentimos?

Verán ustedes. Hace unos años figurábamos nosotros como representantes de la empresa que tenía arrendada la plaza de Toros. Al Gobierno civil llegó un señor bajo la obsesión de la llamada «Vaquilla del Angel», cuya fecha estaba próxima. Debieron hablarle a este gobernador tan pesimamente de la citada «Vaquilla», que indicarle algo de toros era ponerle (perdón por el simill) un par de banderillas de fuego.

Pues bien, de acuerdo con un empresario madrileño, presenté una instancia en dicho Gobierno solicitando autorización para organizar diferentes novilladas.

¡No quieran ustedes conocer la contestación!

Aunque no había ninguna orden que impidiese presentar una instancia solicitando celebrar festejos taurófilos, aquel hombre, que después de todo era un bonachón, movilizó a sus agentes, fué llamado tres o cuatro veces ante ellos y se me presentó el dilema de escoger el lugar en el cual debía cumplir tres meses de destierro...

Claro está que yo protesté del atropello y aunque nunca me dejaban ver al gobernador, un día logré mi deseo y no hubo destierro, pero poco después sobre la plaza pesó la clasificación de «estado ruinoso».

Comenzaron a quitarse los postes necesarios y derribar los toriles al objeto de que el coso taurino diera fe al «dictamen técnico» y así fué como la plaza emprendió el camino de la desidia por culpa de los turolenses que no supimos agradecer los ratos de alegría pasados en el coso de la carretera de Alcañiz.

Ya ven ustedes cómo nos creemos facultados para trazar varias líneas sobre un asunto que ha tiempos venimos hablando y que pensamos seguir haciéndolo aunque sea gastar pólvora en salvas, pues estando en tiempo de ferias no vendrá mal ayudar a Monzonís con nuestra pólvora para hacer ruido, aparte que ha de resultar más económica que la de aquél...

Continuemos, pues, hablando de toros. Decíamos que sin toros no hay fiesta. Esta es una afirmación tan sincera como rotunda. No existe festejo alguno que fuera del que nos ocupa haga venir a Teruel gran número de forasteros, y mucho menos tratándose de una población que no puede desprenderse de muchas pesetas para organizar festejos.

Comprobado pues este extremo, no tenemos que insistir sobre él y por eso vamos a entrar de lleno en el asunto plaza Toros.

La vieja, la única que tenemos era—pues para el caso no lo es—un coso humilde pero que habiendo gastado en su decoración algunas pesetas con tiempo (cuando se renovó el tejado que todavía está sin pagar) de ella pudo hacerse una plaza capaz para seis mil o seis mil quinientas almas con sus correspondientes localidades.

Decimos esto de localidades porque un día de «Vaquilla» se han metido esas almas. Palabra de honor.

Recordamos a este propósito que un empresario propuso le arrendasen por diez años la plaza y él le había una serie de modifi-

ECOS DE SOCIEDAD

Primera Comunión

La niña Pilar Alfaro Ramos, hija de nuestro particular amigo don José, recibió por primera vez a Jesús Sacramentado, el día 25 de Mayo en el Colegio de RR. MM. de la Enseñanza de Zaragoza.

Después de celebrado tan solemne acto, los señores Alfaro Ramos obsequiaron con un espléndido lunch en el Gran Hotel a sus numerosas relaciones.

Con tal motivo y para pasar una temporada en compañía de sus tíos, salió para dicha población su sobrina la señorita Josefina Alfaro.

También recibió ayer por primera vez el Pan de los Angeles la encantadora criatura Isabelita, hija del culto secretario de este Ayuntamiento don León Navarro.

Con este motivo, fueron muchas las personas que desfilaron por casa del señor Navarro, y a las cuales obsequió espléndidamente.

Reciban nuestra felicitación las mencionadas niñas y sus respectivos padres.

Onomásticas

Ayer celebró su fiesta onomástica el distinguido interventor de fondos de este Municipio don Gregorio Bayona Peinado.

Por tal motivo, recibí numerosas felicitaciones, a las cuales pude unir la nuestra.

- DEPORTES -

Conforme estaba anunciado, ayer jugaron en Híjar los equipos local y Calanda.

El resultado fué 2-1 a favor de los calandinos.

Carlos Muñoz

Médico-Dentista

Consulta: de 10 a 1 y de 4 a 7
Joaquín Arnau, 8

ficaciones, a base de viguetas de hierro, para dar mayor cabida a la plaza metiendo las gradas fuera. Así hubiese ido supliendo por hierro la madera y así hoy día no estaríamos sin coso taurino y por ende sin corridas de toros.

Pero sucedió que el alcalde fué trasladado y los deseos de ambos, empresario y alcalde, se malograron.

Nosotros creemos sinceramente han de transcurrir muchos años antes de que la mencionada plaza se derrumbe. Por eso siempre fuimos partidarios de su renovación. Es decir, lo fuimos por eso y porque no ignorábamos sería menos que imposible construir otra plaza, cosa que lo estamos viendo.

Ahora me dirán ustedes: ¿Es que entiende debe arreglarse todavía el viejo coso taurino?

No señores; hoy día pienso sinceramente que arreglar la plaza de Toros sería gastar muchas pesetas y desdirla mucho del embellecimiento que va tomando Teruel.

Hay, pues, que levantar una nueva plaza de Toros.

Pero hay que hacerlo pronto. Es más, ya debía estar construída.

¿Cómo? Muchas fórmulas hemos tenido y cualquiera de ellos hubiese dado resultado.

Vamos a hablar de ellas.

Más no; por hoy debemos dejarlo puesto que son varias las cuartiles escritas.

Así pues, en el próximo artículo lo haremos.

Moisés Salvador

Centros oficiales De la provincia

Gobierno civil

Ayer mañana visitaron a la primera autoridad civil de la provincia:

Don Gregorio Vilatela, diputado a Cortes; señor alcalde de Puebla de Valverde; doña Amalia Pandoval; señores alcalde y secretario de Castrolvo; Comisión de la C. N. T.; señores teniente del Cuerpo de Seguridad e ingeniero-jefe de Montes; señores alcalde y concejal de Seno.

Ha sido autorizado el presidente de la Sociedad de cazadores de Torremocha para que pueda proceder al envenenamiento de los animales dañinos que pululan por el monte titulado «Peña Palomera», de aque término municipal.

Ayuntamiento

Esta tarde se reunirá en sesión la Comisión de Gobernación.

Registro civil

Movimiento demográfico:
Nacimiento.—Amparo Aguilar Campillo, hija de León y Anastasia.

Diputación

Por aportación ingresó ayer en arcas provinciales la cantidad que a continuación se indica:
Andorra, 323'83 pesetas.

La festividad de ayer

Ayer, solemnidad de La Ascensión del Señor, Teruel guardó fiesta casi en su totalidad.

El Comercio no abrió sus puertas.

Las iglesias vieron grande concurrencia de fieles que a ellas acudieron para oír misa.

La Catedral se vió animadísima durante la solemne misa cantada con sermón que allí hubo.

Por la tarde y noche, los paseos, feria, cines y cafés se vieron llenos de público.

Fueron contadas las personas que trabajaron.

De tal forma se guardó la fiesta que resultó imposible adquirir «materia» periodística.

¡Y es que Teruel sabe conservar su tradición!

Ante las ferias

Ya tiene donde pasar el rato el público turolense: la feria.

En ella ha comenzado el montaje de los circos Maravillas y Cortés y en ella tiene también barcas, tiros al blanco, churrerías, etc.

Ha comenzado el movimiento, señores.

Mañana, quizás den funciones los circos y esto, unido a los feriantes que ya están montando sus diferentes casetas, y entre los cuales no faltan hijos del Celeste Imperio, hacen que Teruel viva unos días «grandes» que se esfumarán bien pronto para caer en su acostumbrada tranquilidad.

Hay que aprovechar...

Navarrete del Río

La Benemérita detuvo a los hermanos, vecinos de esta localidad, Pelagrín y Pedro Gil Valenzuela, de 27 y 42 años de edad, solteros el primero y el otro casado, albaniles.

La causa de la detención es motivada por una comunicación del Juzgado de Instrucción del partido de Calamocha, en virtud de sumario que instruye por homicidio frustrado.

Han quedado a disposición de dicho Juzgado.

Alfambra

En el kilómetro 30 de la carretera de Teruel-Cortes fué denunciado Juan Antonio Pérez Valero, vecino de Andorra, por circular su automóvil careciendo de la tarjeta o para dedicarse a transportes.

Sarrión

Por faltar al artículo 114 del Reglamento de Transportes quedaron denunciados los vecinos de Manzana y Alcira, respectivamente, Andrés Pons Gano y Fernando Ull Manuel.

Puebla de Valverde

Benjamín Martí Samper, de El Puig (Valencia) ha sido denunciado por conducir viajeros sin la correspondiente autorización.

Remolacheros!

Múltiples experiencias nos han demostrado que el empleo, por fanega, de 60 a 100 kilos de Sulfato de Amoníaco a la siembra, y

50 a 70 kilos de Nitro-Cal-Amón (NITRATO GREDA)

en cobertura, en el cultivo de la remolacha, produce rendimientos cuantiosos

DE VENTA EN TODOS LOS ALMACENES DE ABONOS INFORMES: SOCIEDAD ANONIMA AZAMON

Madrid Sucursales: LOGRONO - BURGOS-ZARAGOZA-VALENCIA SEVILLA-MALAGA-BARCELONA y CASTELLON

CARPINTEROS

Se vende gran máquina universal con accesorios, seminueva. Razón en esta Administración

AMA

Se ofrece con información en Cañada Vellida, casa, de 29 años; y dos meses de leche. Diríjanse a Generosa Marco.

¡Industriales, agricultores y comerciantes!

El seguro a que obliga la nueva Ley de Accidentes, podéis contratarlo con compañía de reconocida solvencia:

La Anónima de Accidentes

¡Labradores! Si queréis libraros de la tragedia de ver vuestras cosechas perdidas por el pedrisco, aseguraos por una reducida prima en la Mutua Española de seguros Agropecuarios entidad reasegurada en el Servicio de seguros Sociales del Ministerio de Agricultura, pedid tarifas e informes al Delegado provincial

JOSE MARIA CONTEL
YAGUE DE SALAS, 16.—TERUEL

Información telefónica y telegráfica

El bloque de minorías republicanas de oposición dá por terminada la obstrucción parlamentaria

Soriano pregunta al Gobierno si mantiene la proposición de tregua

Martínez Barrios consigue que sólo se presente el proyecto de Garantías

Madrid.—A las cuatro y diez de la tarde abre la sesión de la Cámara el señor Besteiro.

Gran desanimación en escaños y tribunas.

Se entra en el turno de ruegos y preguntas.

Bruno Alonso se interesa por los maestros laicos.

El señor Manteca pide al Gobierno se pague más a los productores de naranja.

El diputado nacionalista vasco señor Aguirre anuncia una interpelación sobre política del Gobierno en las Vascongadas, en donde dice que una minoría impide la vida normal.

Dice que el Gobierno tiene allí a la Guardia civil, pero que los nacionalistas tienen al pueblo.

Pide que se traigan a la Cámara los expedientes de todos los atropellos allí cometidos y termina diciendo que los nacionalistas solo exigen lo que creen se les debe conceder sin herir a nadie.

El ministro de Marina lee un proyecto de Ley.

El diputado vasco señor Aizpún pide al Gobierno que celebre elecciones provinciales en las Vascongadas y Navarra.

Le contesta el señor Azaña.

Dice que lo tendrá en cuenta para ver de llegar a unas elecciones generales.

El señor Aizpún: ¿Para qué fecha?

El señor Azaña: No es cosa de irlo diciendo de banco en banco.

El señor Guerra del Río: A lo mejor para dentro de 12 años.

Intervienen los señores Anso y Guerra del Río.

Este último dice que se deben pedir parecer a los jefes de minoría.

El señor Pérez Madrigal ataca al presidente de la Cámara del que dice que actúa fuera del Reglamento, ya que no impide ciertas intervenciones.

Hablan de nuevo los señores Guerra del Río y Anso oponiéndose a la proposición del diputado vasco sobre elecciones en las Vascongadas.

El señor Aizpún retira su proposición.

El señor Leizaola formula un ruego relacionado con los frecuentes disturbios ocasionados en el país Vasco.

Sostiene el señor Leizaola que allí no se dan gritos subversivos y se queja de que la Comisión Gestora de las Diputaciones vascas haya intervenido en el cuerpo de los miliones.

Interviene brevemente el señor Galarza y se aprueba el dictamen.

Prosigue la interpelación iniciada por los diputados gallegos sobre política del Gobierno en Galicia.

El señor Pérez Madrigal protesta.

El señor Suárez Picallo co-

mienza exponiendo el índice de las peticiones gallegas.

Interviene el señor Villar Ponte.

El señor Soriano, en nombre de la minoría federal pregunta al señor Azaña si mantiene su propuesta de tregua para resolver la situación anormal con la aprobación de las cuatro leyes que considera indispensables.

Se produce en la Cámara una gran expectación.

El jefe del Gobierno se levanta a contestar.

Se felicita le hagan esta propuesta, pues con ella le dan ocasión de reafirmar sus declaraciones.

Añade que lo que propuso hace un mes lo mantiene ahora y como ya dijo entonces, considera indispensable para todo Gobierno la aprobación de las Leyes de Orden público, Arrendamientos Rústicos, Reforma de Ley Electoral, y Tribunal de Garantías Constitucionales.

El señor Soriano pide que los jefes de minoría expresen su parecer.

Se levanta hablar el señor Maura.

Dice que la obstrucción es una oposición a la política del Gobierno que perjudica al país.

Insiste en que sólo debe concederse tregua al Gobierno para la aprobación del Proyecto de Ley de Tribunal de Garantías Constitucionales.

El señor Azaña le contesta y dice que él no ha promovido este debate.

Mantiene su posición y se satisface de que cese la obstrucción al Gobierno.

El tiempo y las circunstancias—añade el señor Azaña—darán la solución contando con las elevadas intenciones de los jefes de la obstrucción.

(Rumores).

El señor Maura insiste en sus afirmaciones y dice, señalando a los radicales:

—Esos señores tienen la palabra; yo, por mi parte, no cedo.

El señor Martínez Barrios dice que no se trata de declarar voluntades, sino de exponer propósitos.

El de la minoría—continúa diciendo el señor Martínez Barrios—es el de no obstruccionar un Proyecto y el del Gobierno debe ser no presentar más proyectos aumentando las horas de sesión.

No se trata mas—termina diciendo—de una obstrucción.

El señor Azaña acepta.

El presidente de la Cámara anuncia que de ahora en adelante las sesiones de la tarde se dedicarán exclusivamente al Proyecto de Ley de Tribunal de Garantías Constitucionales y por las noches se celebrará sesión para tratar de ruegos y preguntas y otros asuntos.

Continúa la discusión del Proyecto de Ley de Tribunal de Garantías Constitucionales.

El señor Sánchez Román con-

Agresión a la Guardia civil en Cáceres

Tres muertos y cuatro heridos

Madrid.—Al recibir esta madrugada a los periodistas el ministro de la Gobernación, les dijo que el gobernador civil de Badajoz le comunicó que en una reunión que duró cinco horas los representantes patronos y obreros llegaron a un completo acuerdo sobre las bases de trabajo para todo el término de Badajoz, pudiendo así resolverse el conflicto planteado y dando ocupación a mil seiscientos segadores.

El acuerdo se tomó con absoluta unanimidad.

Añadió el ministro de la Gobernación que el gobernador civil de Cáceres le da cuenta de que por haber sido anunciada la celebración de una capea en El Zarzal, para la cual no había concedido autorización, hubo de concentrar en aquel pueblo fuerza de la Guardia civil.

La Benemérita al llegar a El Zarzal fué recibida a tiros por parte del vecindario, resultando heridos el teniente que mandaba las fuerzas, que presenta un balazo en la región glútea con rotura del hueso sacro.

La Benemérita repelió la agresión disparando contra los agresores, tres de los cuales resultaron muertos y cuatro heridos de gravedad.

El teniente y los heridos han sido trasladados al Hospital de Plasencia.

Banquete al señor Arranz

Madrid.—Esta tarde se celebró un banquete en homenaje al diputado señor Arranz por su intervención en la discusión del proyecto de Ley de Congregaciones Religiosas.

El acto se celebró bajo la presidencia del señor Maura, el cual hizo grandes elogios del señor Arranz.

Dijo también que esta Ley atropella la conciencia nacional y que por lo tanto será combatida implacablemente por los republicanos conservadores.

Azaña, Martínez Barrios y Besteiro conferencian

Madrid.—Después de la sesión celebraron una extensa conferencia los señores Azaña, Martínez Barrios y Besteiro, sosteniendo cada cual sus respectivos puntos de vista acerca de la aprobación del proyecto de Ley de Tribunal de Garantías Constitucionales.

El señor González Uña, al ser interrogado por los periodistas, dijo que el momento presente es de gran trascendencia y que lo despejará la aprobación de la Ley de Garantías Constitucionales.

Entonces quedará en libertad el Presidente de la República para disolver las Cortes, previo un período de consultas.

sume el tercer turno en contra de la totalidad del dictamen, afirmando que en el proyecto no se han concertado los intereses legalistas y políticos.

Se levanta la sesión a las nueve de la noche.

Comentando el resultado de la jornada parlamentaria

¿Cerrojazo o planteamiento constitucional del problema político?

Hablando con Besteiro

Madrid.—El presidente de la Cámara señor Besteiro recibió esta noche después de la sesión a los periodistas a quienes dijo:

—Ya han visto ustedes que en la sesión de hoy fué imposible discutir el proyecto de Ley de despidos en la Tratatlantica. En vista de las dificultades seguidas pondré a discusión este proyecto en cuanto termine el de Ley de Tribunal de Garantías Constitucionales.

Mañana—añadió—se dedicará toda la tarde a la discusión de este Proyecto.

En el debate de totalidad sólo falta por intervenir el señor Fernández Castillejos.

Seguidamente comenzará la discusión del articulado, y no creo que sea muy larga.

Mañana no se celebrará sesión nocturna, a no ser que lo pidan los diputados.

En la primera sesión que se celebre después, irá la interpelación de Pérez Madrigal sobre los trágicos sucesos de La Solana, para la cual han pedido la palabra varios diputados.

Añadió el señor Besteiro que las conversaciones sostenidas hoy con los directores de la obstrucción y con el Gobierno iban encaminadas a obtener la solución del conflicto parlamentario, a la que se ha llegado esta tarde.

—Ha sido—dijo el señor Besteiro—un avance en la marcha del Parlamento. Luego... ya veremos, pues nadie se ha comprometido a nada.

La Ley de Vagos

Madrid.—Hoy han informado ante la Comisión dictaminadora de la Ley de Vagos, los señores Ruiz Funes y Jiménez Asúa, los cuales, al terminar, conferenciaron con el presidente del Consejo de ministros, señor Azaña.

Lo que dice Soriano

Madrid.—El señor Soriano, comentando el resultado de la jornada parlamentaria, dijo:

—Ya no podrá decir nadie que el jefe del Estado tiene las manos atadas, pero conste que el bloque obstruccionista no ha quedado roto.

Comentarios diversos

Madrid.—Lo ocurrido en la sesión de la Cámara fué objeto de muy variados comentarios.

Mientras unos comentaristas atribuían el acuerdo a indicaciones venidas de fuera del Parlamento, otros decían que el bloque obstruccionista está deshecho, ha perdido toda su fuerza y no ha sabido encontrar mejor salida de su atolladero que agarrarse a la tregua ofrecida por el señor Azaña.

El señor Gil Robles era de esta última opinión.

—El final de todo esto—dijo el presidente de la CEDA—será el cerrojazo y Azaña volverá a jugar con las oposiciones y sin fijarse

ustedes en que «El Socialista» habla ya de legislar por medio de la Diputación permanente.

La opinión de Madariaga

Madrid.—Comentando el resultado de la jornada parlamentaria de hoy, el señor Madariaga dijo:

—Está visto que también al proyecto de Ley de Tribunal de Garantías Constitucionales solamente los agrarios le harán verdadera obstrucción.

Desde luego nos opondremos a la aprobación del artículo adicional y el Gobierno tendrá que sacarlo también con guillotina.

Lerroux satisfecho

Madrid.—El jefe del partido radical se mostraba satisfecho del resultado de la sesión de hoy.

—Lo acordado—dijo—fué precisamente lo que nosotros defendíamos desde el primer día.

Ahora—añadió—que vean los que no estén ciegos.

Dice el señor Maura

Madrid.—Los periodistas dijeron a señor Maura:

—El señor Azaña le ha dado a usted calabazas.

—Pues esto es—contestó Maura—lo que más me satisface. Yo soy la antítesis de ese hombre y por eso lo que ustedes me dicen es lo que más me complace.

No quiere el diálogo conmigo y me parece bien; yo por mi parte lo tendré en cuenta.

El señor Maura, felicitando a Martínez Barrios, le dijo:

—Es usted habilísimo y le voy a tener que regalar un gorro de cocinero.

No creo—añadió Maura—que haga falta por ahora reunir el Comité de los Cinco.

—Pues las reuniones seguirán como siempre—dijo el señor Martínez Barrios.

Este por su parte añadió:

—El proyecto de Tribunal de Garantías Constitucionales tenía que salir y el señor Maura dijo lo mismo que yo.

—¿Y qué cree usted que pasará después de aprobado el proyecto?—preguntó un periodista.

—Que entonces bajará del tren o se instalará en él más cómodamente.

Encuentro comentado

Madrid.—Fué muy comentado esta noche en los pasillos el encuentro que los señores Maura y

¡Viva la libertad socialista!

Un truco que salió bien una vez y lo repiten

Badajoz.—La Agrupación Socialista de esta capital han lanzado un manifiesto en el cual se intenta impedir la celebración del acto político anunciado para el día 28 por Acción Popular, y en el que tomará parte el señor Gil Robles.

Los socialistas dicen en el expresado manifiesto que la celebración de ese acto es una provocación de los elementos monárquicos a la clase trabajadora y añaden que frente a los ataques hay que contestar con los ataques, y que frente a las amenazas hay que contestar con amenazas.

Esta actitud de la Agrupación Socialista ha causado verdadera indignación en la capital.

Reapertura de un centro

Bilbao.—El gobernador civil ha autorizado la reapertura del Circulo de Juventudes Vascas, el cual estaba clausurado desde los últimos sucesos.

EL AGUILA

FABRICA MODELO DE CERVEZA Y DE NIELO MADRID

Depositarario para la provincia de Teruel: Emiliano P. Pérez Buisán

Piquer, 20 2°

Luis Alonso Fernández

Abogado

P.aza de Carlos Castel, 1° TERUEL

Para su inserción en las páginas de este periódico se reciben esquelas de defunción hasta las tres de la madrugada

Azaña tuvieron en la sesión de la tarde.

Los comentaristas hacían ver que Maura concedía al Gobierno más que el señor Martínez Barrios, el cual exigió a Azaña que no se interponga ningún otro proyecto de Ley durante la discusión del Tribunal de Garantías.

De todas formas y a pesar de lo que en su símil ha querido expresar el señor Martínez Barrios, los comentaristas decían hoy insistentemente que aprobado el proyecto de Ley de Garantías se cerrará el Parlamento.

Habitaciones espaciosas y ventiladas con balcón a la calle	En lo más céntrico de Valencia	Esmerado servicio de comedor a la carta
Agua corriente y cuarto de baño	GRAN HOSPEDERIA «LA ESMERALDA»	Cubiertos de 2 pesetas en adelante
Mazo a la llegada de todos los trenes	Marcelino Oquendo	Paellas individuales de 1'50 pesetas en adelante
	TELEFONO 10.528 PLAZA DE LA MERCED, 3 VALENCIA	Comedor espacioso y ventilado

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Mes (capital)	2,50 ptas.
Trimestre (fuera)	7,50
Semestre (id.)	14,50
Año (id.)	29,00
NUMERO SUELTO DIEZ CENTIMOS	

ACCION

EL TIEMPO	
Mínima de ayer	6,8 grados
Máxima	9,5
Presión atmosférica	684,9
Dirección del viento	N.
Recorrido del viento durante las últimas veinticuatro horas	0 kilómetros
Lluvia	milímetros
(Datos facilitados por el Observatorio del Instituto de esta ciudad)	

Apostillas al España-Bulgaria

Los Balkanes son muchos de incógnita en diferentes aspectos de la vida. Después de ver al equipo búlgaro en Madrid, el futbol balcánico sigue siendo, para nosotros una incógnita.

Nosotros búlgaros, desde luego, le pegan al balón pero con una sola exhibición no hemos precisado cómo le pegan. Si alguna vez vuelven a España tendremos que decir antes del match lo mismo que ahora: Del futbol búlgaro no sabemos nada.

Y es de esperar que la visita se repita porque, el único búlgaro que sabía castellano, al marcarse el tercer goal entre casi la diferencia general, se revolvió muy furioso diciendo:

—Otro día nos veremos.

Bueno, pues nos veremos otro día.

La víspera del match hacía en Madrid un calor fantástico. Si desde que pasaron la frontera se venían quejando los búlgaros del calor y anunciando que para ellos era un terrible handicap ¿qué día rían la víspera del partido?

Peró el domingo cayó todo el agua que quiso y la temperatura se puso fresquísima. Sin asomo de ventaja. No querían calor y no lo tuvieron. Puede que después del match lo lamentarían. Porque así hubiesen dicho:

—Claro, con tanto calor.

Me voy enterando de que con motivo del viaje a Belgrado me atribuyeron un sín fin de cosas en las que no pensé y de las que no hablé.

Al llegar los búlgaros protestaban de que yo hubiese dicho a los periodistas de Belgrado, con los que ni crucé la palabra, que el portero del equipo de Yugoslavia era «el Zamora de los Balkanes».

Protestaban por entender que el Zaira balcánico era el portero búlgaro.

No sabemos cuál de los dos que salieron al campo era el que pretendía llevar ese título. Desde luego que suponemos estará decidido Zamora a llevarle a los tribunales el autor de la frase. No hay derecho a desacreditarle de ese modo.

Yo no sé lo que me ha hecho correr Chacho por esos campos de Dios. Me perseguía la negra. Vez que iba a verle, vez que no jugaba. Estaba elegido y no podía confirmar su elección. Tuve que desistir porque su lesión...

En cuanto se ha puesto en condiciones ha sido internacional y entrando por la puerta grande. ¿Por qué no se puso bueno antes del primer partido?

Antes de empezar el match el árbitro Montero, designado para juez de línea, me preguntó:

—¿No recuerda usted otro partido en que yo hice de juez de línea?

Mientras removía recuerdos añadidos: —En Zaragoza. En el 8 a 1 Francia. A ver si esta tarde...

El día que jugamos contra Inglaterra deben de llevarle a Montero de juez de línea.

Mucha lluvia. Sobre todo en la taquilla. La tormenta descargó a la hora más oportuna para retraer a la gente que remata la taquilla. Y después hubo más lluvia. Lluvia de goals. Total 850 pesetas por jugador.

El señor Cabot estaba más animado el día que nos hicieron el siete en Londres. Se creería al verlo al terminar el Bulgaria-España que habíamos recibido la más estrepitosa paliza. Era como para ir a consolarle.

En todos los campos de futbol existe el aficionado que llaman exigente. El mismo llega a crearse más competente cuanto más censura a los jugadores. Nada está bien, todos son muy malos. Lo hacen muy mal. Es el hombre que entiende. El domingo acabamos por reinos ante un exigente de esos. Estaba detonante. Muy injusto pero terriblemente censor. Fue a tirar un coner Boch, que por cierto lo hizo muy bien toda la tarde.

El competente, ahucando mucho la voz, le dice a un amigo que está a su lado: —Es muy malo. No sabe ni tirar coners. Verá usted que mal la hace.

Bosch saca el coner y no necesita Reguero más que poner la cabeza para que el balón vaya al marco y sea goal.

Nos marchamos tumbándonos de risa ¡Pero no escarmentan estos competentes!

José M.º MATEOS
(Reproducción reservada).

Los Juegos Florales del renacimiento catalán

Primer domingo de Mayo.

El parque de Barcelona, el viejo parque de la Ciudad, florece espléndidamente en la cárcel transparente de su cerca ciudadana. Desde las escalinatas del Palacio de Bellas Artes, se divisan sus alamedas, alguna fuente, algún gran edificio perdido entre los árboles. Es un buen vecino para la casa en que van a reunirse los poetas.

A la misma hora, se congregan también, para presencia las fiestas de la fuerza, de la destreza o del valor, o se hacían sencillamente en los locales cerrados, en donde no entra el sol, ni el aire, ni la luz, para ver proyectarse, sobre la pantalla blanca, luchas de odios, estímulos de apetitos, fatigas de vanidades o seducciones de concupiscencias.

La gente se ha reunido en Bellas Artes para cosa muy otra y muy distinta: se ha citado allí para oír unas poesías y ensalzar unos poetas. ¡En pleno siglo XXI ¿Quién lo creyera?

Y allí están los devotos románticos de todas las clases sociales, desde la más humilde hasta la más elevada, esperando que la magia de unas palabras acordadas haga brotar, de sus espíritus, sentimientos insospechados, aspiraciones presentidas, exaltaciones patrióticas, encaramientos generosos, elevaciones ascéticas.

Los Juegos Florales de Barcelona son una de las notas más consoladoras de la cultura del pueblo catalán. En medio de las preocupaciones de la lucha cotidiana—de todas las luchas cotidianas—, el pueblo catalán, tan hildado de materialismo olvida, por unas horas, los conflictos de su vivir obsesante, para resucitar, con un acto de ascendencia medioeval, las lides de la inteligencia, las fiestas de la poesía, las Cortes del Amor y de la Gaya Ciencia.

Eran, este año, el interés y la solemnidad, mayores; por cumplirse el centenario del Renacimiento catalán, de aquel Renacimiento que inició, con tonos yalientes de apopeyo, don Buenaventura Carols Aribau con su oda «A la Patria».

Presidía el ilustre Consistorio de los Juegos Florales don Ramón Abadal que'n fué recibido, en el recinto de la fiesta con una ovación estruendosa, que se repitió al levantarse a hablar y al final de su discurso, discurso entusiasta y ponderado al mismo tiempo. El público, puesto en pié, agitando los pañuelos, como banderas, vitoreaban al gran patrio, en quien veían encarnada toda la obra del Renacimiento catalán; y su ovación contrastaba con la recepción respetuosamente fría con que fueron recibidos el Presidente de la Generalidad y las demás autoridades.

Fué el mantenedor, el genial poeta Eduardo Marquina, quien en un admirable discurso comentó las directivas actuales de la humanidad haciendo resaltar el espíritu moderno anti-humanitario que informa la vida. «La lucha por la vida se ha establecido en torno de un concepto de vida tan puramente material, emirriada, pequeña y vulgar que, en verdad, no merece la pena de luchar. En Cataluña, como en España, como en Europa, como en los Estados Unidos, como en todas partes. La excepción no cuenta: la grieta por donde el espíritu captaría, tal vez, claridades y albores, lo tapan y obturan manos torpes. Violencia contra violencia, rebaño contra rebaño, la tierra es de la fuerza, por la necesidad y por la fuerza. La economía política, diosa de despena, nos rige. De los resultados de esta nueva

religión no podemos sentirnos muy orgullosos. Las disposiciones defensivas de las naciones cerrándose con siete llaves con el arca de su dinero, han llegado a establecer una organización perfecta del hurto universal»...

Y, luego, rememorando el tiempo pasado, añadía estas palabras: «Así, antes perdonaban enemigos o amigos, a los hombres malos, porque—decíamos entonces—todos son hijos de Dios: todos son hombres». El público al oír estas palabras, prorumpió en una ovación inenarrable. Tan solo algunos señores, en la tribuna presidencial, apoyaban sus manos en los bastones de mando o en los brazos de sus sillones por no aplaudir y hacer ostentación de su laicismo... y daban, tan solo, la impresión de que se agarraban a sus destinos, a sus cargos, para que no les separasen de ellos el sentimiento unánime de religiosidad de todo un pueblo.

Los periódicos de la izquierda han dedicado algunos artículos a atacar, más o menos encubiertamente, los Juegos Florales—¡Oh! un ataque dosificado, con cuentagotas, como esas medicinas que no levantan ampollas pero que pueden matar al enfermo—. Los Juegos Florales según ellos, son una cosa pasada de moda, anacrónica, sin utilidad manifiesta, que pudo tenerla en aquellos momentos en que se trataba de levantar el espíritu ciudadano, de estimular el Renacimiento, hace cien años... Pero ahora que gracias a «ellos»—ellos, son ellos—se ha llegado a la plenitud del pueblo catalán, los Juegos Florales no tienen razón de ser...

La verdadera razón la colgan, y es: que «ellos» disfrutaban mucho más, se divertían mayormente con unas maniobras de «escamots» o con una revolución de «rabassaires». Por lo menos, allí, les aplauden.

Joaquín M. de Nadal
(Prohibida la reproducción)
Barcelona Mayo 1930.

Alfonso Ferrer
Camino de paz
NOVELA
Prologada por la señorita M.º del Carmen Torres
Precio: DOS pesetas

De venta en la Librería de Luis Villanueva y en el Salón Limpíabotas de Casto Adrián, Plazo de Carlos Castel.

Para la mejor marcha administrativa de este periódico, se ruega a los que lo reciben fuera de la capital que, de no estar conforme con la suscripción, devuelvan el mismo a esta Administración: Temprado, 11

Radios-Amplificadores Fonográficos
De 4, a 16 Válvulas en las marcas R. C. A., VOZ DE SU AMO, FADA, y otras
Contado y plazos desde 25 pesetas
FONOGRAFOS Y DISCOS
Máquinas para coser, hacer géneros de punto, para escribir y calcular
Bicicletas: Venta contada y plazos
Emilio Herrero-Ramón y Cajal 19
— TERUEL —



Un cuento La providencia del pobre

Para la preciosa y simpática señorita Rusa.

Había una vez una viuda muy pobre, pero que tenía el defecto de ser extremadamente haragana y muy gandula. Todo el día se lo pasaba en la puerta curioseando en la calle, con gran contento de las arañas, quienes tejían sus telas por toda la casa y de las cucarachas y demás insectos que recorrían la casa a su antojo.

No barría, ni encendía el fuego, ni hacía comida—jamás por no trabajar.

Muerta de hambre y de frío, sentóse una mañana en el umbral, para poder recoger los rayos del astro Rey, única calefacción que poseía. Vió venir a una vecina con su bolsa de harina en la cabeza, y le preguntó:

—¿Quién te ha regalado esa preciosa carga?

—Encontré a la Providencia en el camino—dijo sonriendo la mujer. Y siguió andando hacia su casa.

Al rato pasó otra vecina con un fardo de lana entre los brazos.

—¿Quién te ha regalado esa hermosa lana?—preguntó la viuda.

—Encontré a la Providencia—repuso con burla la vecina, prosiguiendo la marcha.

Cada vez sentía más hambre y más frío la solitaria mujer.

En esto advirtió otro transeunte; era un viejito que llevaba un haz de leña sobre la espalda.

—¿Quién te ha regalado ese tesoro?—interrogó, temblando de envidia la indolente.

—La Providencia—contestó nuevamente el viejo, mientras se alejaba.

—[Todos han encontrado la Providencia!—murmuró la viuda— Iré a buscarla yo también.

Cerró la puerta de su casa y se largó a caminar por todas las calles del pueblo.

Tropezó primero con la molinera, quien trabajaba con prisa por unos encargos que tenía que entregar. Al verla de paseo, le pidió que le ayudara un poco, pero la viuda dijo:

—[No puedo! Voy en busca de la Providencia.

Más lejos se encontró frente a una vieja que hilaba lana sin levantar la vista.

La viuda le interpelló para saber si había visto a la Providencia. Movió la anciana la cabeza y preguntó a su vez.

—¿Quieres ayudarme? Tengo otra rueda igual a esta.

—No puedo, estoy apurada. Y se marchó.

Al llegar al bosque una chica recogía leña.

—Linda señora—suplicó,—ayúdeme un poco, por que se hace muy tarde.

—Lo siento, pero no puedo, voy en busca de la Providencia.

Seguía caminando, caminando desalentada, y de pronto, oyó cantar a un pájaro que decía: «El que no trabaja no come. El trabajo es la Providencia del pobre».

Dióse un golpe en la frente, y corrió la viuda a casa de la molinera, para ofrecer su ayuda.

Fué recibida con gran alegría, y en recompensa se le dió una bolsa de harina blanca, para que se hiciera algo que comer.

Al pasar junto a la vieja hilandera, se detuvo para ayudarla. En un momento hicieron todo el montón, y como pago recibió buena cantidad de lana suave y cardada. Antes de partir bebió una taza de

Miscelánea femenina

Secretos de tocador

Pasta dentrificadora análoga a la «Pate Dentfrice gell»

Carbonato del sal precipitado, 100 gramos; goma tragacanto, 25 ídem; solución de carmin albitratado, c. c.; Clicerilado de almidón de trigo, ídem; esencia de menta fina, 1 centígramo; esencia de anís Rusia, 1 ídem; esencia de geráneo rosa, 25 centígramos.

Se mezcla el carbonato de cal y la goma tragacanto; se añade la solución de carmin albitratado y a la lumbré, hasta obtener un polvito feñido en sosa muy claro y luego con el glicerolado de almidón se hace una pasta un poco dura.

Para espesar la «caballera»

Una cucharada de las de sopa de glicerina cuatro de espíritu de vino, una de esencia de bonquet, en un cuarto de litro de agua bien pura, hervida y fría. Mézclase a esto 32 gramos de creta. Se agita, se deja reposar, se decanta la parte clara en otra botella y se usa dándose todos los días fricciones ligeras con unas cuantas gotas en el cuero cabelludo.

Los cabellos lacios que no se rizan fácilmente y se desrizan pronto, se vuelven dóciles si se les humedece de cerveza caliente y se les sujeta por la noche en papillotes de muselina o de papel de seda. A la mañana siguiente recibirá todas las ondulaciones que se les quiera dar.

La loción que sigue favorece también la ondulación y el rizado. Agua destilada de laurel—cerez, 250 gramos; alcohol de Fioravanti 50 ídem; goma fina de Sane gal, 20 ídem.

Repostería. — Compota de durazno

Después de pelados los duraznos se parten por mitades (desnuceándose), se colocan en una cacerola y después de dar dos o tres hervores, se sacan, se colocan en el compotero y después de echarle encima el jarabe que se ha preparado de antemano, se dejan en fuego lento hasta que el jarabe se reduce.

El jarabe se puede preparar con media libra de azúcar para un vaso de agua, y después que ha servido a fuego lento se clarifica con gotas de limón o clara de huevo, que se echará cuando el jarabe está hirviendo y después que se espuma bien se retira del fuego cuando esté en buen punto.

Curiosidades

He aquí las medidas que se han de tomar para impedir la crisis, abstenerse de los paseos al campo en verano y primavera, evitar el polvo de los grandes almacenes y respirar toda clase de olores fuertes, no se debe salir durante las horas de calor ni exponerse a los rayos del sol. También se aconseja el evitar los movimientos fugaces, los paseos en auto o bicicleta o caballo, así como los viajes en ferrocarril.

Si se puede lo mejor es cambiar de aire, pasar una temporada en el litoral o emprender una travesía marítima. Protéjense los ojos con lentes de cristales ahumados o de color y las narices con taponitos de algodón en rama.

El tratamiento higiénico aconseja que se cuide con preferencia el buen funcionamiento de los pulmones, nasales librándolos de pólipos, venas y gatones y corrigiendo las desviaciones de la terrilla, como saben hacerlo los especialistas de garganta, nariz y oídos.

Se combatirá el neuroartrismo por medio de baños, duchas, clima de altura, ejercicio y arsénico.

De cocina - Recetas

Tortilla a la jardinera

Se frien con manteca una patata y una cebolla entera, se separa, se fría un pimiento verde entero, una berengena, unas habichuelas tiernas y guisantes, las dos cosas últimas se tienen hervidas, todo se corta, se batan los huevos y se hace la tortilla a la jardinera.

Calamares rellenos

Después de bien limpios los calamares, se hace el relleno de carne de cerdo, jamón bien picado, cebolla, perejil, un huevo hervido, pan rallado, un tomate sin piel, sal y pimienta, también se pican las leche caliente con que la obsequió la viejecita.

Llegóse al bosque, cuando la niña ataba los haces y la ayudó esta tarea. Recibió un haz de leña seca y abundante.

Las tres le dijeron: «Cuando quieras más, ya sabes el camino».

La viuda volvió a su casa cargada, encendió fuego, se hizo un buen hilar para tejerse una pañoleta.

En adelante no tuvo ya tiempo de estar ociosa en la puerta, pero tampoco nadie se burló de ella, ni sufrió las amarguras del hambre y del frío.

Cuando alguien se queja de la suerte en su presencia, sonríe diciendo: «El trabajo es la Providencia del pobre».

Se venden por traslado, un despacho y un gabinete en muy buen estado de conservación.

Avenida de la República 5, 1.º izquierda.—TERUEL

Marcial Laguna Paracuellos
ABOGADO-PROCURADOR
Joaquín Arnau, 2 entresuelo
TERUEL